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Zum!
FOLHA POPULAR/PRINT DE VÍDEO

Foi realizada pela Secretaria Municipal de
Planejamento e Gestão (Seplag), na sexta-feira
(5), no auditório da Funcesi, audiência pública
para apresentar a Lei de Diretrizes Orçamentá-
ria (LDO) da Prefeitura de Itabira, com estima-
tiva de receita de R$ 1,056 para o próximo ano.

Conforme a apresentação, do total de R$
1.056.958.662, R$ 926.166.747 são estimados à
Prefeitura. Outros R$ 87.484.769 ao fundo Itabira-
Prev, R$ 42.798.904 ao Serviço Autônomo de Água
e Esgoto e R$ 508.242 para a Fundação Cultural
Carlos Drummond de Andrade.  

A lei orçamentária municipal deve ser basea-
da nos indicadores do Tribunal de Contas do Es-
tado e as ações para o próximo ano são definidas
de acordo com o Plano Plurianual (PPA), dentro
dos eixos de governança, desenvolvimento hu-
mano/qualidade de vida, diversificação econômi-
ca/inovação, sustentabilidade e urbanismo. 

Após a audiência, foram colhidas até terça-
feira (9) sugestões da comunidade, as quais de-
verão ser avaliadas e inseridas na lei, que deve-
rá, no último estágio, ser apreciada e aprovada
pelos vereadores até dezembro de 2023 em for-
mato de Orçamento Municipal, com números
detalhados da aplicação da receita em todos os
setores da Prefeitura e autarquias.

Prefeitura de Itabira
projeta arrecadar

R$ 1,056 bilhão em 2024

É um dos períodos mais negativos para assumir compro-
missos importantes, assinaturas de papéis que possam com-
prometê-lo e cuidado com os inimigos. Excesso de exi-
gência para com as pessoas demasiadamente sensíveis.

Grandes possibilidades de sucesso poderão ser esperadas
para os próximos dias. Algumas ideias brilhantes que vier
a ter devem ser colocadas em prática. Pode fazer mudan-
ça, fazer novos amigos e destacar-se culturalmente.

Depois do meio-dia, você terá ótimas influências para cui-
dar de questões financeiras, contábeis, bancárias. Obterá
lucros através de publicidade, rádio, jornal, cinema, televi-
são. Fluxos positivos. Bom para o amor e o casamento.

Período em que tudo poderá acontecer a seu favor.
Ótimas oportunidades de ganhar dinheiro e negócios
pelo esforço no trabalho. Provavelmente, nesta fase,
seu relacionamento amoroso se fortalecerá.

Os aspectos astrais indicam relações harmoniosas com
o cônjuge, pessoas amigas, vizinhos e familiares. O
período será excelente, pois as pessoas estarão no-
tando muito seu visual e seu comportamento.

Período favorável as suas transações financeiras e para
comprar ou vender bens móveis e imóveis. Terá êxito
também ao tratar de assuntos sociais e no lançamento
de novas ideias profissionais.

No trabalho, maior habilidade diplomática, trazendo
grande progresso material. Alimentar expectativas mui-
to altas só vai gerar mais ansiedade, além disso, o perí-
odo é excelente para você rever os amigos e se divertir.

Será necessário ter paciência consigo próprio. Tendên-
cia a não enxergar novas perspectivas para o futuro, mas
elas logo surgirão. Mantenha-se fiel àquilo que será ne-
cessário fazer, para que melhor se estabilize a sua vida.

Período em que poderá prosperar pela influência do
cônjuge, trazer e ter sucesso nas pesquisas e em tudo
que está relacionado com o ocultismo. Todavia evite
a precipitação, tome cuidado com seu dinheiro.

Disposição um tanto quanto precipitada. Tendências
ao nervosismo e às ações mais violentas estão previs-
tas para você. Evite tais coisas para que possa coor-
denar melhor sua vida. Êxito em assuntos ocultos.

Vida tranquila e feliz ao lado dos familiares e da pes-
soa amada você terá. O trabalho lhe trará satisfação e
os negócios tendem a render bons lucros. Favorável
para poupar o seu dinheiro.

Aproveite a influência astral deste período para conhecer
o maior número possível de pessoas. Sua ambição em
atingir os mais elevados graus na escala social estará pro-
vocando certo distanciamento entre você e os amigos.

O padre José Cláudio Dias, sacerdote que ti-
nha 79 anos, foi sepultado no cemitério munici-
pal de Santa Maria de Itabira na manhã de terça-
feira (9), após missa exequial na Igreja Matriz da
Paróquia Nossa Senhora do Rosário.

Ele faleceu no Hospital Nossa Senhora das Do-
res, em Itabira, na segunda-feira, 8 de maio, e foi
velado na Igreja São José, no bairro Bela Vista, com
missa exequial às 19h, antes de um translado o le-
var para Santa Maria na manhã do dia 9, onde ocor-
reu funeral. Mais informações no “ofolhapopular”.

Padre Cláudio é sepultado
em Santa Maria de Itabira

Popular ‘Padre Cláudio’ estava hospitalizado,
mas não abria mão do bom humor

Mais briga
Ainda sob ressaca dos conflitos e polêmicas

provocados pelo projeto de lei que tratava do sub-
sídio para a Transportes Cisne, a Câmara Muni-
cipal se envolveu em nova polêmica com a Pre-
feitura. Desta vez, o foco do problema é o reajus-
te dos servidores. O projeto, que chegou ao Le-
gislativo pouco antes da reunião, não foi lido.
Como o presidente Heraldo Noronha estava au-
sente, o presidente em exercício, Luciano Sobri-
nho, sofreu pressão da oposição para que a maté-
ria fosse lida. O vereador, que estava ocupando a
cadeira da presidência, chegou a argumentar que
essa era uma prerrogativa do presidente titular e
que deixaria pra ele, sendo acusado de estar pre-
judicando os servidores, o que abriu espaço para
um debate acalorado entre oposição e situação. En-
tretanto, mesmo chegando nesse momento, o pre-
sidente Heraldo Noronha se recusou a ceder às pres-
sões, mas garantiu que isso não traria prejuízos ao
servidor, já que o reajuste é retroativo.

Tirando casquinha
Apesar do projeto de lei ter chegado de últi-

ma hora, mesmo ouvindo a explicação do presi-
dente, o líder do governo na Câmara, Weverton
Vetão, não perdeu a oportunidade de tirar uma
casquinha no gestor parlamentar e fazer política
com os servidores. “É lamentável a postura do
presidente desta Casa, o vereador Heraldo, de
não colocar nem para ser lido o projeto que con-
cede 8% [de reajuste] aos servidores públicos
municipais. Esse projeto chegou à Casa e o mí-
nimo que esperávamos é que ele pudesse ser lido
para ser enviado às comissões, porque os servi-
dores clamam por urgência”, afirmou Vetão.

Presídio
E o presídio de Itabira, ou melhor, a falta dele,

continua rendendo pauta na Câmara Municipal.
Mesmo sendo da base aliada, o vereador Bernar-
do Rosa não se conforma com a perda sofrida pelo
município e insiste em resolver o problema. De-
pois de perderem diversas batalhas envolvendo o
assunto e do prefeito Marco Antônio já ter dado o
caso como encerrado, o vereador apresentou um
novo capítulo, solicitando do prefeito relação de
terrenos disponíveis para a construção do presí-
dio. O documento foi aprovado por unanimida-
de. Agora, é aguardar o retorno do Executivo. Con-
siderando que o vereador faz parte da “cozinha”
do prefeito, as expectativas são positivas.

Eleição 2024
“Se não votarem na gente, a passagem pode

custar mais de R$ 10. Pense nisso na hora de
escolher seu candidato...”

Prédio da Prefeitura de Itabira passa por
reforma geral ao custo de R$ 6,150 milhões
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MELHORIAS E AMPLIAÇÕES

As prefeituras de Ba-
rão de Cocais e de Santa
Maria de Itabira estão
retomando os processos
licitatórios para escolher
a nova empresa que irá
atuar nas duas cidades
para a concessão dos ser-
viços de tratamento e
distribuição de água, co-
leta e tratamento de es-
goto, do ponto em que
estava parado desde o
ano passado. Em proces-
sos distintos, ambas es-
tão disponibilizando o
edital de concorrência
pública em seus respec-
tivos sites.

Os dois municípios ti-
veram o processo impug-
nados e vinham tratando
do assunto na Justiça.

Após seis meses pa-
rada para atender ques-
tionamentos e processos
de impugnação, a licita-
ção para definir a nova
empresa de tratamento e
abastecimento de água e
esgotamento de Barão
de Cocais será retomada
em 20 de junho. A ven-
cedora da concorrência
pública deverá realizar o
gerenciamento de produ-
ção e distribuição de
água potável, coleta,
afastamento, tratamento e
disposição de esgotos sa-
nitários, incluindo a ges-
tão dos sistemas organiza-
cionais, a comercialização
dos produtos e serviços
envolvidos e o atendimen-
to à comunidade.

A retomada da licita-
ção voltou também a ser

Barão e Santa Maria retomam licitações
para contratar substituta para a Copasa

assunto na Câmara Muni-
cipal. Os vereadores que-
rem saber os motivos de
tanto atraso. Em uma sa-
batina promovida pelos
vereadores a respeito do
assunto, no dia 27 de
maio, o subsecretário de
Governo de Barão de Co-
cais, Leonei Morais Pires,
respondeu a cerca de 20
questionamentos dos vere-
adores sobre o processo.

Apesar da concessão
da empresa ter vencido
em 2015 e do contrato de
prestação de serviço ter
expirado há mais de dois
anos, o subsecretário
tranquilizou, explicando
que a empresa continua
sendo paga durante o
processo, para atender a
população, estando, por-
tanto, responsável em
manter o abastecimento
e demais serviços.

Contudo, ele afirma
que a mudança vai valer
a pena. “Nós vamos con-
seguir fazer esse contrato
e com uma água melhor e
mais barata”, disse o sub-
secretário em resposta à

Servidores da Copasa em Santa Maria: nas duas cidades o
contrato de concessão está vencido desde 2015

dúvida levantada sobre as
possibilidades do atual
governo conseguir con-
cluir o processo antes do
final da atual gestão.

Os custos também
não são os mesmos apre-
sentados no lançamento
do processo. Orçado
num primeiro momento
em R$ 186,6 milhões,
nesses seis meses de in-
tervalo da licitação, o
valor teve um reajuste
médio de R$ 5 milhões,
passando para R$ 201
milhões.

Em Santa Maria de
Itabira, a licitação para a
concessão do serviço de
abastecimento de água e
esgotamento está suspen-
sa desde outubro de 2022.

Lançado em abril de

O contrato entre o
Município e a Copasa
está vencido desde 2015.
Além de regularizar a
situação, a concorrência
pública tem como obje-
tivo implantar o Plano
Municipal de Saneamen-
to Básico na cidade, es-
tabelecido em lei fede-
ral. A empresa vencedo-
ra deverá apresentar se-
leção de proposta mais
vantajosa de serviços
previstos no edital. O

valor de investimento
estimado é o mínimo de
R$ 19.084.594,68.

Por meio desse pla-
no, a empresa vence-
dora da licitação deve-
rá estender a prestação
dos serviços, com ga-
rantia de levar não só
água tratada,  bem
como de garantir o es-
gotamento sanitário
a toda a extensão do
município e distritos.

O processo licitatório
é aberto à participação
de empresas públicas e
privadas, inclusive da
Copasa, que poderá con-
correr em condição igual
com as demais. Entretan-
to, a operação de suas
atividades, deverá ser
toda pautada no Plano
Municipal de Saneamen-
to, Abastecimento e Tra-
tamento de Esgoto.

Mais informações no
“ofolhapopular.com.br”.

2022, o processo foi in-
terrompido por meio de
liminar judicial concedi-
da à atual prestadora dos
serviços, Companhia de
Saneamento Básico de
Minas Gerais (Copasa).

Em novo edital lança-
do no último dia 8, ficou
estabelecida a abertura do
envelope das participan-
tes para o dia 30 deste
mês, quando também en-
cerra o prazo para as inte-
ressadas se inscreverem.

Subsecretário Leonei Pires foi à Câmara falar do processo de licitação no dia 27 de maio

Empresa de
abastecimento
será conhecida
em Santa Maria

de Itabira no
dia 30 de maio
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Neste fim de semana,
sexta-feira (12) e sábado
(13), Passabém estará
mais aquecida com o se-
gundo Festival do Pastel
de Angu, com festa juni-
na e feira empreendedo-
ra na praça São José, a
partir das 18h.

Além dos sabores do

Passabém promove 2ª edição do
Festival do Pastel de Angu

Quitandeiras prometem recheios especiais e massas crocantes na segunda edição do Festival do Pastel de Angu

pastel e outras iguarias
nas diversas barraqui-
nhas, a comunidade esco-
lar, formada pelo Centro
Municipal de Educação
Infantil (Cmei) da Môni-
ca, Escola Municipal Eu-
clides de Sá e Escola Es-
tadual Luiza dos Santos
Ferreira, promove a feira

empreendedora, quadri-
lha com o divertido casa-
mento na roça e apresen-
tações dos alunos. No
palco, terá também sho-
ws com Gilliard e Cristi-
ano a partir das 21h do
dia 12, e Amanda Garcia,
a partir das 21h do dia 13,
com apoio da Prefeitura.

O Festival do Pastel
de Angu busca divulgar
e agregar mais valor ao
quitute, que está desde
2021 em processo de ca-
dastro e avaliação pelo
Instituto Estadual do Pa-
trimônio Histórico e Ar-
tístico (Iepha), podendo
receber o título de Patri-

mônio Cultural do Mu-
nicípio. O reconheci-
mento significa maior
pontuação no ICMS Cul-
tural e repasse de mais
recursos do Governo Es-
tadual para proteção da
iguaria e valorização da
mesma nos aspectos his-
tóricos, culturais, turís-

ticos e gastronômicos.

Passabém já conta
com 12 bens protegidos,
os quais compuseram o
calendário 2022. O tra-
dicional pastel será mais
um patrimônio cultural a
entrar nesta relação.

Lojas em Itabira ficam abertas até 18h neste
sábado, véspera do Dia das Mães

Patrimônio cultural

Neste sábado, véspera do Dia das Mães,
no domingo (14), o comércio de Itabira esta-
rá de portas abertas das 9h às 18h.

A informação é da Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) da cidade. Conforme a
entidade, esta é uma das datas mais impor-
tantes para o varejo. Em se tratando do re-
sultado de vendas, o segundo domingo do
mês só perde para o Natal. “Em 2023, a ex-
pectativa é que as vendas do Dia das Mães
aumentem, conforme levantamento da Fe-
deração das Câmaras de Dirigentes Lojis-
tas de Minas Gerais (FCDL-MG). Pesqui-
sa sobre a intenção de compra aponta tam-
bém que 72% dos consumidores pretendem
presentear, e 81% planejam comemorar a
data neste ano, com reunião familiar ou al-
moço fora”, diz a nota da CDL.

Itabira segue otimista para a movimen-
tação do comércio. “Itabira tem uma estru-
tura de comércio muito forte, com centenas
de lojas. O que o filho resolver dar para a
mãe será encontrado em Itabira”, garante
Eduardo Moraes, presidente da Câmara de
Dirigentes Lojistas (CDL).

Ele falou da importância de valorizar
as lojas da cidade. “Comprando em Itabi-
ra, o dinheiro fica aqui. O salário valori-
zado pela comissão permitirá mais recur-
sos na economia”, diz.

SÓ PERDE PARA O NATAL
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Depois de 60 dias de
tramitação na Câmara
Municipal de Itabira, o
projeto de lei 9/2023,
que autoriza repasse de
R$ 34,9 milhões para o
transporte público, de
autoria do prefeito Mar-
co Antônio Lage (PSB),
foi aprovado por 10 vo-
tos contra seis. Cercado
por grande polêmica, o
projeto ganhou força por
garantir a redução da
passagem do coletivo
urbano, de R$ 4 para R$
3, em contrapartida ao
repasse milionário.

Com o projeto de lei,
a passagem também de-
verá ficar congelada a
R$ 3 até o final de 2024,
fim do governo Marco
Antônio. Já a partir de
janeiro de 2025, a Trans-
portes Cisne, hoje Pássa-
ro Verde, do grupo GA
Brasil, estará livre para
ajustar como quiser a ta-
rifa, isso porque após 55
anos, ela manterá o mo-
nopólio do transporte
público da cidade por
mais 10 anos com a que-
bra de promessa de Mar-
co Antônio, feita em
2020, que se eleito, não
renovaria a concessão do
serviço, validada de for-
ma silenciosa no mês de
fevereiro deste ano para
a empresa. 

Por outro lado, o Go-
verno Municipal garan-
tiu que o novo contrato
por mais 10 anos e o re-
passe obrigam a conces-
sionária a fazer investi-
mentos de melhorias no
transporte, entre elas a
ampliação de linhas e de
horários para atender a
contento a população.
Ônibus mais confortáveis
e um sistema moderno
também estão incluídos
no acordo selado.

Esta não é a primeira

MAIS 10 ANOS DE CONCESSÃO E VERBA MILIONÁRIA

Marco Antônio quebra promessa e ainda
garante R$ 35 milhões para a Cisne

vez que o prefeito paga-
rá para a Transportes
Cisne não reajustar o
valor da tarifa. Em se-
tembro do ano passado,
a prefeitura repassou R$
6.1 milhões, para evitar
o reajuste, passando o
valor que era R$ 4,40
para o atual, de R$ 4.

O subsídio na ocasião
foi apresentado como
uma das medidas para
regularizar o transporte
público pós pandemia
[de Covid]. A expectati-
va na ocasião era que
como contrapartida, a
doação do recurso fosse
impactar na qualidade do
serviço na cidade. Não
foi o que aconteceu, po-
rém. E a proposta de uma
nova ajuda financeira
para a empresa caiu como
uma bomba entre os ve-
readores da oposição.

O projeto chegou à
Câmara no dia 28 de fe-
vereiro, com pedido de
urgência, mas enfrentou
resistência para iniciar a
tramitação oficial e mes-
mo fora de pauta, a pro-
posta centralizou as dis-
cussões na Câmara. Para
a oposição, o subsídio, ao
contrário do que o prefei-
to prega, não tem a inten-
ção de resolver o proble-
ma dos mais pobres, mas
sim beneficiar o empre-
sariado em questão.

Na avaliação de
Neidson Dias Freitas
(MDB), o prefeito Mar-
co Antônio não tem cre-
dibilidade para garantir
mais nada diante de tan-
tas promessas que ele já
fez e não cumpriu.

“Não sou contra ne-
nhum tipo de ajuda so-
cial. O transporte públi-
co é importante, já vota-
mos no ano passado o
subsídio de R$ 6 mi-
lhões, que foi aprovado
por unanimidade, inclu-
sive, mas a comunidade
não percebeu melhorias,
mesmo a empresa já re-
cebendo esse dinheiro”.

Neidson Freitas tam-
bém lamentou a rejeição
de emendas propostas

por vereadores, em espe-
cial duas da Comissão
de Finanças, Orçamen-
tos e Tomada de Contas,
presidida por Tãozinho
Leite, que reduziam o
período do subsídio até
dezembro deste ano.
Para ele, elas trariam
equilíbrio à proposta do
Executivo.

O emedebista argu-
menta que a população
já está saturada com o
serviço precário presta-
do pela Transportes Cis-
ne. A expectativa era de
que pelo menos o servi-
ço de transporte público
fosse licitado no encer-
ramento do contrato,
conforme o prefeito ha-
via prometido durante a
campanha e acabou não
cumprindo. 

“O prefeito não lici-
tou, deu mais 10 anos
para a Cisne. Uma em-
presa que, ao longo dos
anos, a população já está
saturada com o serviço
precário que está sendo
entregue, e existia toda
a expectativa que esse
serviço fosse licitado”.

O vereador Sidney
Marques (PTB) reiterou
o posicionamento do co-
lega e foi enfático em
afirmar que não votou
contra a redução da pas-
sagem, mas sim em dar
dinheiro para um grupo
privilegiado de empresá-
rios. A preocupação dele

e dos demais colegas da
oposição, é de que o alto
valor que está sendo re-
passado para uma única
empresa, sem uma contra-
partida justa, venha com-
prometer outros serviços
relevantes à população.

“Vamos analisar, va-
mos fiscalizar junto com
o povo na rua, igual eu
fiz desde o início do
mandato, mas todas as
nossas propostas foram
recusadas. Então, eu es-
tou aqui pela voz da po-
pulação itabirana para
fazer o que é correto”,
disse, informando que foi
procurado por diversas
pessoas em seu gabinete
e muitas delas dizendo
que até aceitam pagar
mais caro do que pagam
hoje só para ter um trans-
porte de qualidade.

Já o ex-presidente da
Câmara e recém-decla-
rado líder do governo na
Câmara, Weverton Le-
andro Santos Andrade

“Vetão” (PSB), junto
com os nove que garan-
tiram a aprovação do
subsídio, era só come-
moração. Para ele, o que
foi votado não foi sim-
plesmente um repasse
para a empresa, mas sim
a redução da passagem,
materializando uma luta
antiga dele.

Para o vereador Ber-
nardo Rosa (Avante),
com essa aprovação,
Itabira passa a integrar
um movimento nacional
que tem como objetivo
responsabilizar o poder
público pelo transporte
público. Ele explica que
o transporte é um direi-
to social previsto na
Constituição brasileira.
Listando municípios
que já trabalham pela
tarifa zero, ele defende
que a redução da passa-
gem mediante subsídio,
deve ser só o início de
movimento.

As divergências cria-
das na Câmara Munici-
pal sobre as verdadeiras
intenções do subsídio se
estenderam às ruas. Por
mais que uma redução
do valor da tarifa agra-
de, um financiamento

tão alto provoca muitas
desconfianças.

“Trinta e cinco mi-
lhões de reais é dinheiro
demais até mesmo para
uma empresa. Quem está
ganhando com isso é um
grupo de ricos, ficando
mais rico. O povo tem
agora a passagem redu-
zida, mas e como vai fi-
car a saúde pública?”,
questionou o eletricista
Valter Andrade.

Moradora de Belo
Horizonte, Uca Queiroz
aproveitou o espaço no
jornal para fazer uma
advertência ao itabirano.
“Em Belo Horizonte, fi-
zeram isso. As empresas
receberam uma fortuna
para melhorar o serviço
e investir em veículos
novos. Num primeiro
momento a passagem
caiu de preço, mas o in-
vestimento na frota não
chegou e nunca o usuá-
rio teve ônibus, estão su-
cateados. Dá medo de
andar nos ônibus que es-
tão circulando. E agora
os empresários estão exi-
gindo mais dinheiro do
governo. É por aí que
Itabira caminha”.

Já a promotora de
vendas Amanda Ribeiro,
está contando com essa
redução para conseguir
garantir o lanche da tarde
em casa. “Sei que é pou-
co, mas vou conseguir
melhorar o café da tarde
para os meus filhos com
o dinheiro que vou econo-
mizar na passagem”.

No caso da faxineira
Roseli Onório, a avalia-
ção é meio confusa. Ape-
sar de aprovar a redução
da passagem, o sistema
não fica imune às suas crí-
ticas. Ela disse que com o
dinheiro a menos no cus-
to da passagem, pretende
usar para o lazer. “Para
quem vive com pouco, o
pouco que consegue pode
fazer muita diferença. Sei
que é a empresa que está
levando a melhor, mas
pobre, no final das contas,
é acostumado com miga-
lhas mesmo”, ironizou.

Promessa era
de não renovar

concessão e
quebrar o

mopólio de 55
anos da Cisne

Em meio a
polêmica e
acusações,
projeto é
aprovado

Primeiro
repasse foi de
R$ 6 milhões

O que foi
votado não foi
simplesmente

um repasse
para a empresa,

mas sim a
redução da
passagem

Opinião
pública

também fica
dividida

Pobre, no final
das contas, é
acostumado

com migalhas
mesmo

Subsídio promete manter passagem a R$ 3 até dezembro de 2024,
último mês da atual gestão Marco Antônio
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Morre aos 79 anos padre
Cláudio - funeral acontece
em Santa Maria de Itabira

Diretor clínico do HPE
Damon Lázaro de Sena é
bombardeado na Câmara

Santa Maria de Itabira
promove 6º Trilhão de
moto em julho

Vídeo registra colisão grave
entre motos no bairro Bela
Vista, em Itabira

Minas Gerais amplia prazo
para vacinação contra
meningite C

Prefeitura de Santa Maria
reforça o transporte escolar
com dois ônibus zero

Mãe é presa suspeita ao
permitir namorado, também
preso, estuprar a filha de 11

Prefeitura ignora questionamento
sobre resultado da viagem de
Marco Antônio aos EUA

Total de 71% da população
de Santa Maria faz compras
fora do município

Passabém promove
2ª edição do Festival
do Pastel de Angu

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Raimundo Nonato Bar-
celos “Nozinho” (PDT),
está sendo acionado ju-
dicialmente por não res-
ponder a requerimentos
legislativos.

Conforme o vereador
Cássio Túlio Rodrigues
Silva (PTB), ele, de for-
ma independente, proto-
colou na Comarca de
Santa Bárbara mandado
de segurança com pedi-
do de liminar devido à
recusa do governo em
fornecer, em tempo há-
bil, informações referen-
tes à gestão municipal,
dificultando o dever do
vereador de fiscalizar a
correta aplicação do di-
nheiro público.

Autor das denúncias e
membro da Comissão
Parlamentar de Inquérito
(CPI) das Obras, que re-
sultou na abertura de pro-
cesso de investigação, em
andamento, por meio do
Ministério Público Esta-
dual e Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas
Gerais, Cássio Túlio lem-
bra das dificuldades en-
frentadas durante a CPI,
chegando a informar, no
período, ao Ministério
Público, a referida ocor-
rência, que ainda persis-
te em outras solicitações.

“Os ofícios, quando
são respondidos, são de
maneira superficial, não
esclarecendo fielmente
os pedidos. Ademais, al-
guns requerimentos são
somente respondidos
com os dizeres que as in-
formações se encontram
no Portal Transparência
do site da Prefeitura Mu-
nicipal, no entanto, não
são encontradas, por mim
e por ninguém com aces-
so ao Portal da Transpa-
rência as informações
solicitadas detalhada-
mente. Infelizmente, a
atual gestão adota essa
prática, de não responder
os requerimentos de in-
formações protocolados,
especialmente por mim”,
observou o vereador.

O mandado de segu-
rança é referente a cinco
pedidos de informações,
todos protocolados devi-
do ao vencimento do pra-
zo legal para resposta.

Nozinho é acionado judicialmente por
ignorar requerimentos legislativos

Os pedidos de informações feitos pela imprensa também estão sendo ignorados pelo governo

Os requerimentos são
o de número 08/2023,
assinado em 31 de janei-
ro de 2023, que solicita
informações sobre o pa-
gamento indevido de
horas extras a funcioná-
rios da Secretaria de Es-
portes; o número 14/
2023, que pede informa-
ções sobre a declaração
de utilidade pública de
12 de setembro de 2015,
tratando da desapropria-
ção de um imóvel no
bairro Patrimônio – o ve-
reador quer saber porque
não foi feito o pagamen-
to integral de indeniza-
ção do referido imóvel
conforme decreto e por-
que não houve transfe-
rência do imóvel para a
Prefeitura junto ao Car-
tório de Registro de Imó-
veis de Santa Bárbara; o
22/2023, que cobra rela-
ção de pessoas contem-
pladas com reforma ou
recebimento de casas
nos anos de 2021,  2022
e 2023, com referidas
cópia de notas fiscais de
todo o material recebido
pelo setor de habitação,
relação de pessoas ca-
dastradas e já contem-
pladas que irão receber
ou já receberam mora-
dia, contendo relatório
de condição social e lo-
cal onde se encontra es-
tocado o material desti-
nado ao setor habitacio-
nal; o requerimento 24/
2023, sobre quais medi-

das adotadas em relação
a autorização para à in-
fluenciadora digital e ex-
apresentadora Carina
Pereira dirigir carro ofi-
cial do gabinete do pre-
feito, na apresentação da
Cavalgada de abril des-
te ano, utilizando no
momento um celular
para gravar vídeo, que
teve ampla divulgação,
com os seguintes dizeres
“estou aqui dirigindo o
carro do prefeito, olha a
moral, o povo é doido, o
motorista está ali, como
é que está seu coração?
Rarara”, e qual medida
tomada em relação ao
responsável oficial pela

condução do veículo,
que demonstra concor-
dância e apoio à permis-
são da condução do veí-
culo oficial, inclusive de
maneira irregular e ne-
gligente; o requerimen-
to 19/2023 cobrando in-
formação sobre o pro-
cesso seletivo 01/2022
da Secretaria Municipal
de Educação, se houve
prorrogação da validade
do processo diante da
sua homologação, des-
crição dos nomes dos
profissionais que estão
exercendo atividades na
Oficina dos Jogos Mate-
máticos e por último, o
pedido de informação

O governo não respodeu sobre autorização para a
influencer digital e ex-apresentadora Carina

Pereira dirigir carro oficial do gabinete

94/2022, de 27 de outu-
bro de 2022, sobre o
convênio com a Associa-
ção Comercial, Industrial
e Agropecuária de São
Gonçalo do Rio Abaixo
(Aciasgra) com abertura
de crédito especial ao Or-
çamento de 2022 e auto-
rização de repasse de R$
1,673 milhão. O vereador
quer saber se o referido re-
passe para a construção da
sede da associação ocor-
reu, os quais não estão
no Portal da Transparên-
cia da Prefeitura.

Cássio Túlio lembra

que qualquer cidadão
tem direito a uma respos-
ta formal a respeito de
informação solicitada,
no prazo máximo de 20
dias, fato negligenciado
pelo governo Nozinho.

Ele aguarda agora res-
posta da Justiça em rela-
ção aos mandados de se-
gurança e devidas respos-
tas aos requerimentos para
que possa exercer uma das
principais funções do ve-
reador, que é a de fiscali-
zar o prefeito quanto à cor-
reta e responsável aplica-
ção do dinheiro do povo.
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Quatro equipes deci-
dem a final da Série A do
Campeonato Santa-ma-
riense de Futebol
Amador no próximo do-
mingo (14). Os jogos
acontecem no campo do
Santa Maria Esporte
Clube (Smec).

O primeiro jogo está
marcado para as 8h30,
quando o time Só Zueira
(Itabira) enfrenta o Min-
tirinha, de Santa Maria de
Itabira. Às 10h30, jogam
Juventude e Chaves, am-
bos de Santa Maria.

No dia 21, os vence-
dores farão a decisão da
Série A, elite do futebol
santa-mariense 2023.

A Série B deste ano
iniciou a competição
com oito equipes. Os
finalistas da chave B fo-
ram conhecidos no do-
mingo, dia 7. No próxi-
mo dia 21, o título será
disputado pelas equipes
Medeiros, de São Sebas-
tião do Rio Preto, e Per-
sonai, de Itabira.

Além de decidir o tí-
tulo da Série B 2023, os
finalistas já garantiram

Domingo das mães será
marcado por definição do
Amador santa-mariense

vagas na Série A, a eli-
te do futebol santa-ma-
riense 2024.

A Série A iniciou o
torneio este ano com 12
equipes e também fará a
decisão no dia 21.

O Campeonato de
Futebol Amador tanto da
Série A quanto da B e o
Máster, que será realiza-

do logo após, são uma
realização da Prefeitura
de Santa Maria de Itabi-
ra e têm por objetivo reu-
nir as equipes da região
próxima e criar oportu-
nidades para revelação
de talentos. “O torneio
reúne as equipes em um
campeonato organizado
e competitivo, onde opor-

tuniza a prática de fute-
bol a todos os amantes e
propicia o aparecimento
de talentos, já que atletas
novos participam do
campeonato”, esclareceu
o secretário de Esportes
e Lazer, André Torres.

“Além disso, promo-
ver o lazer na cidade, pois
são sempre jogos nos do-
mingos, onde os campos
ficam cheios e todos pos-
sam se reunir para assis-
tir e ter um momento de
lazer em família”.

A competição, que
abrange equipes de ci-
dades vizinhas, segun-
do André Lúcio Torres,
impacta na economia.
“É algo também que
aquece o comércio lo-
cal, já que em boa par-
te do dia, não só os
campos, mas também o
comércio fica cheio,
não só com moradores
da cidade, mas também
da região, que vêm para
assistir os jogos”.

Nessa reta final, o
campeonato promete ba-
lançar as redes e aquecer
o Dia das Mães.

PLANEJADO PARA SE TORNAR REFERÊNCIA REGIONAL

André Torres disse que os jogos promovem
o lazer na cidade

A equipe de futsal
masculino sub-13 da
Prefeitura de João
Monlevade, em parce-
ria com o Real Esporte
Clube, vai receber o
time do Minas Tênis
Clube, de Belo Hori-
zonte, neste sábado
(13). O jogo, válido
pelo Campeonato Me-
tropolitano de Futsal
2023, acontece às 15h
no Real Esporte Clube.

Contando com o
apoio da Secretaria
Municipal de Esportes
e Lazer e sendo treina-
do pelo professor de
educação física e servi-
dor da pasta, Hilário

João Monlevade
recebe o Minas

Tênis Clube pelo
Metropolitano sub-13

Quaresma, especialista
em Futsal, é o segundo
ano consecutivo que
João Monlevade dispu-
ta a competição.

A partida de sábado
é a segunda da equipe na
competição e será a es-
treia em casa. O próxi-
mo desafio será contra o
Olympico, também da
capital mineira, no dia
27, às 15h, no Real.

Segundo o treinador
Hilário Quaresma, a par-
ticipação no Campeona-
to Metropolitano faz
parte de um processo de
aprendizado e desenvol-
vimento da jovem equi-
pe de Monlevade.

A partida de sábado é a segunda
da equipe na competição

Festival Baobá – Pretas Tradições traz Olodum
e várias atrações para a praça do Povo

João Monlevade re-
ceberá a primeira edição
do festival que promete
agitar a cidade: o Festi-
val Baobá – Pretas Tra-
dições. O evento será
promovido nos dias 18,
19, 20 e 21 de maio e
terá como ponto culmi-
nante a apresentação da
banda baiana Olodum,
que sobe ao palco da
praça do Povo na sexta-
feira (19), às 22h.

Planejado para se tor-
nar referência regional, o
Festival Baobá é uma
realização da Prefeitura,
por meio da Fundação
Casa de Cultura, que ce-
lebra as tradições cultu-
rais afro-brasileiras.

O Festival tem início
na quinta-feira (18), com
o Conexões Pretas, no
Real Esporte Clube, às

19h, uma roda de con-
versa com lideranças da
cena cultural, do meio
acadêmico e do empre-
endedorismo negro. Ain-
da no dia 18, pela manhã
e tarde, será realizada a
oficina “Palestra Samba-
da”, com o multiartista
Camilo Gan, de Belo
Horizonte, em três esco-
las públicas municipais. O
mesmo acontece na ma-
nhã de sexta-feira (19). A
oficina fundamenta-se na
proposta de uma vivência
conduzida através do can-
to e da dança.

Também na sexta-fei-
ra (19), às 20h, a praça
do Povo recebe a Bata-
lha de MC’s, com o Hi-
ghrats Coletivo da Raiz
ao Fruto, logo depois, às
21h, é a vez da apresen-
tação do grupo de per-

cussão Tambores do
Morro, que antecede o
show da banda Olodum.

No sábado (20), a
festa começa às 15h. A
resistência do povo
preto e quilombola
será encena-
da em tea-
tro de
rua, na
praça
S e t e ,
com o
espetácu-
lo Me-
mórias à Venda, um tra-
balho do grupo capixa-
ba Instituto Cultural
Tambor de Raiz.

Às 16h sobe ao palco
da praça do Povo o gru-
po Dôi Neguim, de Pou-
so Alegre, com o melhor
da música brasileira tem-
perada com a cultura bai-

a n a .
Logo
d e -
pois,

à s
17h30, se
apresenta

o Coral
Famí-

l i a
Al-

cântara, com sua música
de saberes quilombolas.
Tradição preta que já en-
cantou o Brasil e países
do exterior. Às 18h,
ocorre o espetáculo de
dança Tudo Que Nois
Tem é Nois, com uma
apresentação que traduz
os afetos da comunida-

de preta. Em seguida, às
19h30, se apresenta a
banda Jazzô, de Belo
Horizonte, com o show
“Do jazz ao pop, do groo-
ve ao samba”. Logo de-
pois, encerrando as atra-
ções do dia, às 21h30 se
apresenta a força preta das
mulheres do grupo Rese-
nha Delas, da capital mi-
neira, que leva samba e
pagode para o público.

Domingo
No domingo (21), as

atrações do Festival Bao-
bá continuam. A festa co-
meça com o teatro do gru-
po Circo Negro, na praça
do Povo, às 13h, onde se
misturam técnicas circen-
ses e a cultura afrodescen-
dente, com acrobacias,
malabares e palhaçaria.

Logo depois, o grupo
monlevadense Degradê

leva ao público o melhor
do pagode a partir das 15h.
Em seguida, o Renovação
Erê, de Nova Era, traz ca-
poeira, com maculelê e
puxada de rede às 16h30.

O tradicional Conga-
do ganha espaço em se-
guida, com um grande
cortejo com início pre-
visto para as 17h20. Para
encerrar o domingo com
chave de ouro, às 18h o
Instituto Cultural Tam-
bor de Raiz apresenta o
espetáculo “Caburé”.

Gastronomia
O Festival também con-

tará com a Afrogastrono-
mia, uma feira de gastrono-
mia com delícias da culi-
nária afro-brasileira. Além
disso, haverá o Espaço Erê
para as crianças e o Espaço
de Beleza Negra. Tudo na
praça do Povo.
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